

El 22 de mayo se celebra el Día Internacional de la Diversidad Biológica, una fecha que nos invita a reflexionar sobre la riqueza de la vida en nuestro planeta y la importancia de conservarla. Este día fue proclamado por la Asamblea General de las Naciones Unidas en el 2000, con el objetivo de aumentar la comprensión y la conciencia sobre la biodiversidad y los problemas que enfrenta.

La biodiversidad se refiere a la variedad de formas de vida en la Tierra, incluyendo plantas, animales, hongos y microorganismos, así como los ecosistemas que forman y los procesos ecológicos que los sustentan. Esta diversidad es crucial para el bienestar humano, ya que proporciona recursos esenciales como alimentos, medicinas y materias primas. Además, los ecosistemas saludables regulan el clima, purifican el agua y contribuyen a la fertilidad del suelo.

En la Región del Biobío, esta conmemoración adquiere un sig-

nificado especial debido a la notable biodiversidad que alberga esta zona, así como a los desafíos que enfrenta. Esta Región es un verdadero tesoro ecológico: desde sus bosques nativos, hasta sus ríos y costas, es hogar de una variedad de especies únicas. Sin embargo, esta riqueza biológica está amenazada por diversas actividades humanas. La deforestación, la expansión urbana, y la contaminación han impactado negati-

vamente en los hábitats naturales. Además, el cambio climático representa un desafío, alterando el equilibrio de los ecosistemas y afectando a las especies que dependen de ellos.

A pesar de conocer los desafíos para la conservación de la diversidad biológica, todavía nos queda mucho por hacer. En Biobío, se debe trabajar para promover la conservación de la biodiversidad. La educación juega un papel crucial en este esfuerzo. Fomentar la conciencia sobre la biodiversidad

Día Internacional de la Diversidad Biológica y el Biobío



Dra. Maribet Gamboa Méndez
Académica UCSC

entre los jóvenes y la comunidad en general es esencial para cultivar un sentido de responsabilidad hacia el medio ambiente. Las actividades educativas, como excursiones a la naturaleza, talleres y charlas, pueden ser herramientas para cultivar una conciencia ambiental.

El Día Internacional de la Diversidad Biológica es una oportuni-

dad para celebrar la riqueza natural de la Región del Biobío y para comprometernos a protegerla. La biodiversidad es un patrimonio invaluable que debemos preservar para las futuras generaciones. Cada uno de nosotros tiene un papel que desempeñar en esta causa, y juntos podemos trabajar por un futuro más sostenible y en armonía con la naturaleza.